

ANÁLISIS DE LOS INSTRUMENTOS FINANCIEROS DE LA EMPRESA GEOCOL
CONSULTORES S.A.S DE BOGOTÁ CON BASE A LA NIIF 9 PARA PYMES EN
VILLAVICENCIO META

JOHAN CAMILO GÓMEZ ALVIS
TRABAJO DE GRADO PARA OPTAR AL TÍTULO DE
CONTADOR PÚBLICO

UNIVERSIDAD ANTONIO NARIÑO
FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS
CONTADURÍA PÚBLICA
VILLAVICENCIO

2020

Nota de aceptación

Firma director del jurado

Firma del jurado

Firma del jurado

Villavicencio, junio de 2020

Resumen

Este artículo de investigación para la universidad Antonio Nariño nos da la importancia y el método dinámico de la Norma Internacional de información Financiera (NIIF 9) denominada “Instrumentos Financieros”. Por lo cual es importante conocer esta normativa dentro de la entidad donde se desarrolla una actividad fundamental que beneficia a todo un país, y que también beneficia a muchas entidades más, en este caso para las empresas pequeñas y medianas del sector industrial. De manera, es conveniente ayudar en la contabilización y clasificación de los instrumentos financieros que se estén manejando, de acuerdo a su análisis y del manejo que le brindamos a los distintos instrumentos para mejorar la evolución de las actividades que se ejecuten, es importante para nuestra empresa conocer el manejo de la norma y cómo aplicarla para poder brindar información de calidad y de gran utilidad a los usuarios de los estados financieros y que sea relevante al momento de realizar auditorías internas y externas. Conociendo una vez la metodología de aplicar la norma esto facilitará la comprensión de la información financiera.

Palabras clave: procedimiento, análisis, aplicación, principios, valoración, auditorías

Abstract

The article shows the role for the university Antony Nariño we us the importance and the method of the International Financial Reporting Standard (NIIF 9) called "Financial Instruments";. Therefore, it is important to know this regulation within the entity where an important activity is developed that benefits a whole country, and that also benefits many other entities, in this case the SMEs of the industrial sector. In this way, it is possible to assist in the correct accounting and differentiation of the financial instruments being handled, according to its analysis and the management we provide to the different instruments to improve the development of the activities carried out. And it is important for our company to know how to handle the standard and how to apply it in order to provide quality and useful information to the users of the financial statements and that it is relevant when performing internal and external audits. Knowing the methodology of applying the standard once will facilitate the understanding of financial information.

Keywords: procedure, analysis, application, principles, evaluation. Audits

Introducción

En el presente los hechos de globalización frente a muchas empresas que necesitan crecer y encontrar grandes oportunidades que realiza trazabilidad en sus horizontes desempeñando un sistema financiero integrado a un nivel de sucesos económico, social y político. Esto tiene repercusiones A altura ecuménica. La Junta de Estándares Internacionales De Contabilidad (IASB, por sus siglas en británico), levante organismo desprovisto este ente privado está Compuesto por profesionales de la taller financiera y contadores, publicó los nuevos estándares de contabilidad y de revelación de notificación como una decisión a los problemas y las limitaciones que genera la diversificación de los sistemas existentes rodeando del balón. En la término del 24 de julio de 2014, se emitió la traducción definitiva de la NIIF 9 - Instrumentos Financieros, reglamento que tiene como término de tesón obligatoria de las entidades en Colombia, pequeñas y medianas empresas a seccionar del 1 de enero de 2018.

Este tópico se elaboró en tres fases: la primera estuvo dirigida a la función y penetración; la segunda, a la sonsaca de deterioro; y la tercera, orientada a la contabilidad de coberturas. El ecuaníme consistía en restablecer la iniciación de la informe financiera sobre fundamentos financieros, abordando preocupaciones que surgieron durante arranque financieras. En independiente, levante ha sido un modelo más prospectivo para el encuentro de las pérdidas esperadas en los activos financieros.

En listado con ello, la aviso norma establece criterios que se basan en noticia y no en reglas, como lo planteaba la NIC 39, que permitía la jerarquía de activos financieros de acuerdo con el pauta de importación y según la género de los flujos de fortuna del instrumento. que es virtual clasificarlas de entente con los cambios en el patrón de adquisición.

Revisión Literaria

Para comprender mejor la norma debemos dejar claro su definición clave. Lo cual se define de la siguiente manera: Un aparato cotizable “es cualquier resolución que dé emplazamiento a un irreflexivo cotizable “contrato “en una colectividad y a un quieto crediticio o a un útil de dinero en otra compañía” **Tabla 1.** A continuación, se detalla ejemplos de instrumentos financieros.

Activo Financiero	Pasivo Financiero	Instrumento de Patrimonio
<p>1. Efectivo</p> <p>2. Un instrumento de patrimonio de otra entidad</p> <p>3. contractual: derecho Como recibir efectivo u otro Instrumento; o a intercambiar activos o pasivos financieros con otra entidad en condiciones Favorables para la entidad.</p> <p>4. Un contrato que será o podrá ser liquidado Utilizando instrumentos Pasivo Financiero</p>	<p>1. Una unión contractual: Simplificar boleto u otro utensilio; o a trocar activos o pasivos financieros condiciones Simplificar boleto u otro utensilio; o a trocar activos o pasivos financieros condiciones Simplificar boleto u otro utensilio; o a</p> <p>2. Un contrato que será o podrá ser liquidado utilizando instrumentos de patrimonio propio de la entidad, y sea: un instrumento no derivado, o un instrumento derivado que será intercambio de un importe fijo de efectivo, o de otro activo financiero, por una cantidad fija de los instrumentos de patrimonio propio de la entidad.</p>	<p>Un instrumento de Patrimonio es cualquier contrato que ponga de manifiesto Participación residual en los activos de una entidad, después de deducir todos sus pasivos.</p>

Fuente: NIIF 9, Instrumentos Financieros (H., Leonardo Torres, 2018)

http://www.observatorioifrs.cl/archivos/Articulos/P_NIIF_9.pdf

Problema de la investigación

El desconocimiento de las normas en las pymes industriales acerca de la contabilización y de la diferenciación de los elementos financieros constituye una dificultad dentro de los alcances contables, por lo cual es interesante que dichas empresas conozcan de reglamento vivo para su correcta perseverancia. De este modo, es posible ayudar a la adecuada contabilización y al periquete de su uso ya que se efectuaría el encuentro de los utensilios financieros.

Frente a ello, esta indagación analiza el escolta de la NIIF 9 y como es su uso frente a los importes de las actividades económicas sobre sus - Instrumentos Financieros para la creación de un dechado de tesón internamente de las empresas industriales. En esa persiana, frontal, es requerido dictaminar los rudimentos de aviso financiera sobre activos y pasivos financieros. En momento oficio, se deuda identificar los lineamientos para difundir un ejemplo de tenacidad y allanar la comprensión de la anuncio financiera a los usuarios. Por postrer, es preciso puntualizar el reconcomiendo auténtico y final de los activos financieros en el reclutamiento de la NIC 39 para las empresas industriales a través de la perseverancia de la NIIF 9.

Planteamiento del problema

Tomando en consideración lo indicado en lo que respecta a la NIIF 9 impactará de manera Significativa en la presentación de los Estados Financieros de las empresas. Las firmas auditoras concluyen que el impacto de la NIIF 9 será significativo y que es necesario evaluar la magnitud del cambio y capacitar al personal de las compañías para no tener inconvenientes.

En mi opinión es necesario evaluar el sistema de trabajo contable si vamos a aplicar la norma en la empresa donde laboramos, al respecto al aplicar esta norma requiere de cambios en los sistemas, procesos y controles.

A la fecha, no hay investigaciones en la ciudad de Villavicencio con respecto a la evaluación del impacto financiero y tributario de la NIIF 9 en cuanto a su aplicación en el sector industrial. El aporte de este trabajo de investigación abordará un sector no estudiado, es decir, el sector industrial. Asimismo, se evaluará el impacto en este sector que es muy amplio y su afectación en sus sistemas contables.

Objetivo principal

Analizar el impacto en el manejo, de la aplicación de la norma y su efecto en la toma de decisiones por implementación de NIIF 9 respecto a las trazabilidades de varios instrumentos financieros ejecutados para pymes en la empresa Geocol Consultores S.A.S de Villavicencio-Meta

Metodología

La presente investigación se realizó en una de las empresas del sector industrial “Geocol Consultores S.A.S” de la ciudad de Villavicencio debido a la necesidad de obtener el modelo de aplicación de la norma NIIF 9 y así llegar al cumplimiento del manejo de sus instrumentos financieros por parte este modelo de empresa. En función de esta, se revisará documentalmente la norma emitida Por organismos involucrados en el que su consideración de regulación y control de los activos y pasivos financieros, utilizando como veyero de recolección de datos diversos documentos generales y varias monografías publicados en sitios web de instituciones públicas y privadas. En la etapa de la encuesta, se esperanza saber a bajura la problemática que enfrentan las pequeñas, medianas y grandes empresas del modelo sintético en cuanto al desconocimiento de la NIIF 9. Para comportarse a tramitar la colocación, mediante el análisis y el aperitivo decisivo de su tenacidad de abundancia legislatura, se utilizará métodos investigativos que permitan ganar el objetivo pretendido. El método hipotético-deductivo de contrastación de las hipótesis se base en

denunciar la efectividad o enredo de las hipótesis, templete que estas no pueden ser demostradas o comprobadas a quemarropa. A romper de ello, esta proposición metodológica tiene como meta poner a refrendo el estandarte de indagación de la forma más exigente posible aplicada al sector empresarial.

Medición inicial de activos financieros

Una ente deberá convenir de forma inicial a un acelerado bancario por su atrevimiento deductivo más, en el casualidad de un presto financiero que no se contabiliza al atrevimiento lógico con cambios en resultados, los costos de transacción que sean sin rodeos atribuibles a la importación del Activo especulable.

Medición posterior de activos financieros

Una empresa aplicará los requerimientos de declive de atrevimiento, a los activos financieros que se miden a marihuana amortizada y a los activos financieros que se midan a atrevimiento inductivo con cambios en otro resultado total.

Medición de activos financieros

Un activo financiero al valor razonable con cambios en resultados es un activo financiero, respecto al cual, la entidad tiene certeza de que lo mantendrá para negociar desde el momento de su adquisición. no obstante, las inversiones que se han mantenido durante los periodos de desarrollo dentro de su rol de actividad económica llegan hasta un punto de vencimiento donde los activos financieros no derivados cuyos pagos y plazo son fijos o determinables, y la empresa posee la intención efectiva de conservarlos hasta su caducidad. Cuentas Como préstamos y partidas por obtener son activos financieros no derivados, estos pagos serán determinables y no se negocian en un establecimiento presto. Finalmente, un ligero se clasificará como presuroso

bursátil adecuado para la saldo si no se encasilla en ninguna de las anteriores categorías.

Diseño de la investigación

El tipo de investigación será exploratorio, ya que tiene por finalidad examinar un problema que ha sido poco estudiado. En nuestro caso, hay una diversidad de dudas debido a que no se ha realizado ninguna investigación a profundidad respecto al impacto por la aplicación y el uso de la NIIF 9 en el sector industrial, teniendo en cuenta que la aplicación de esta entró en vigor recién en el 2018.

Investigación cualitativa

La investigación cualitativa hace referencia a cualquier tipo de investigación que genera pruebas y revelaciones a los que no se llega a través de procedimientos estadísticos u otros medios de cuantificación.

Descripción de instrumentos

De acuerdo con el enfoque cualitativo, se utilizará las entrevistas que nos permitirán tener una visión más amplia del tema a tratar, así como a validar las hipótesis.

Aplicación de instrumentos

El nuevo modelo de deterioro propuesto por NIIF 9 es adecuado porque busca el uso de una matriz de deterioro como solución práctica para medir las pérdidas crediticias esperadas. Esta matriz puede, por ejemplo, especificar el valor de deterioro dependiendo del número de días que se ejecuta una cuenta comercial a cobrar o simplemente en el uso de varios tipos de contratos que tengan afectación en sus activos financieros. En función de su cartera, la entidad utilizaría las agrupaciones apropiadas si su experiencia de pérdidas históricas muestra patrones de pérdidas

significativamente diferentes para distintos segmentos de clientes. A diferencia de la NIC 39, esta nueva norma no solo te pide el comportamiento histórico del Cliente, si no adiciona el tratamiento de anticipar y ponderar el riesgo asignado a cada cliente. El tratamiento financiero según NIIF 9 requerirá mayores revelaciones en las notas de los estados financieros porque se deberá explicar el modelo de deterioro y la data histórica usada para el cálculo de la pérdida esperada. El concepto de ‘pérdida crediticia esperada’, que reemplaza al concepto de la NIC 39 de ‘perdida incurrida’, estima el importe de pérdida en aplicación del nuevo concepto, usando el “enfoque simplificado” permitido por la norma cuando las cuentas no contienen componente de financiamiento significativo. El impacto en este sector será menor, pues hoy en día las empresas del sector industrial son más rigurosas con el bloqueo de servicios, es decir, si no pagan oportunamente probablemente a la semana no contarán con servicio.

Técnicas de investigación

Se implementó la indagación documental que es un parecer basado en la persecución, recuperación, explicación, instrucción e lectura de datos secundarios, es arriar, los obtenidos y registrados por otros investigadores en fuentes documentales: impresas, audiovisuales o electrónicas. Como en toda sondeo, el ideal de nacimiento de nuevo es el cuota de nuevos conocimientos; pero, es importante elucidar que, aun cuando las fuentes documentales aportan datos secundarios, estas a su vez se clasifican en fuentes documentales primarias (obras originales) y fuentes documentales secundarias (trabajos en los que se hace crónica a la libro de un poeta).

Resultados de la investigación

Realmente lo que se observa en la empresa GEOCOL CONSULTORES S.A.S es una falencia por falta de esta norma ya que los procesos son de bajo rendimiento y existe una afectación a la calidad de información en un sistema llamado HABEUS DATA que es el que registra los procesos de acuerdo a los requerimientos del departamento de auditoria de los instrumentos financieros, varios de los colaboradores de la empresa no conocen la norma y no saben de cómo estructurar en su día a día, ya que en nuestras labores nosotros vivimos realizando negociaciones con proveedores, manejando procesos complejos, generando órdenes de compra, creando procesos que nos permitan ser eficientes en relación del servicio que se presta. Ya que estas funciones nos permiten analizar desde una perspectiva legal y aun así no damos rendimiento en nuestros estados financieros por el escepticismo de no tener claro la importancia de los instrumentos financieros, y el papel que juega dentro del desarrollo de nuestras actividades comerciales e industriales. Esto es muy importante ya que hablamos de presupuestos mixtos y más aún debemos tener claro esta normativa Según el IASB, el indeterminado de esta canon es enjuiciar los principios para la comunicación financiera sobre activos financieros y pasivos financieros, de forma que se retentiva novedad utensilio y relevante para los usuarios de los estados financieros que en levante eventualidad son accionistas que pertenecen al rubro de Ecopetrol S.A para la evaluación de Los importes, calendario es afligirse de los flujos de pasta futuros de la empresa así, las demás entidades del borde artificial podrán presentar la mensaje acerca de los nociones financieros de una guisa más comprensiva y entendible, lo que facilitaría la constancia de esta normativa en el trayectoria contable. Una vez que esta norma sea guiada dentro de la empresa y sea conocida por los colaboradores, es preciso resaltar que los instrumentos financieros ya no tendrían valores negativos en sus estados financieros por lo cual

la empresa brindará a los socios una mayor rentabilidad y confianza en el desarrollo de las actividades que surgen del manejo de los contratos y de las órdenes de compra que se generan de dichos contratos por ende esto ha sido una dificultad para el ámbito contable ya que se genera deficiencia en el presupuesto que se adjudicó a los contratos por el inconveniente del desconocimiento de la norma. y hasta que no sea una realidad de que todos podamos tener conciencia al momento de implementar la normatividad, nuestros estados financieros se verán afectados y la idea es que nuestros activos de la zona industrial no sean perjudicados por el mal manejo de estos instrumentos por eso En el recuerdo de la noticia o artículo informativo, vamos a exponer todas las novedades de lo tópico; explicaremos los criterios de subordinación y enjuiciamiento de los activos financieros, así como las novedades aplicables a los contratos de gasto-traspaso de partidas no financieras del justillo industrial. Cabe comentar que el cliché elimina ciertas categorías, como son préstamos y partidas a Cobrar, inversiones a vencimiento y disponibles para el traspaso: romanza deja como fundamentos financieros valorados a cuantía amortizada; a valentía inductivo con cambios en otro resultado popular; y valor inductivo con cambios en resultados, ya sean designados o mantenidos para concertar, como se vislumbre a continuación.

Nota:

Las Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF), según el International Accounting Standards Board (IASB), son una mayoría de normas contables de letrilla universal de alta casta, comprensibles y de mecánico guardamano, que exijan mensaje impoluto y de alta ralea en la notificación financiera. Su objetivo es ayudar a los participantes en los mercados de capitales de todo el balón y a otros usuarios a admitir decisiones económicas. Bajo las NIIF, las empresas ya no pueden amoldarse exclusivamente a mostrarle al beneficiario de sus estados

financieros datos de carácter cuantitativo sin introducirlos en un contexto que evidencie el porqué de dichas cifras. La nota sobre las políticas, los objetivos y los procedimientos de despacho y comercio del capital deben ser reveladas, incluido lo que para el autógrafo se define como capital. Los criterios de esta norma han cambiado o se han modificado según en su contabilización En el albur de las pymes de la lista artificial, en los contratos de compra y traspaso de una milicia no financiera, se puede mosquear por la acuosidad en metálico o con otro instrumento crediticio, Mediante el intercambio de estas nociones. Los cuales se encuentran bajo el alcance normativo regular de la empresa, una partida no financiera de acuerdo con la expectativa de compra, venta o uso de la entidad. No obstante, la pauta permite que un espantajo designe contratos estimados al decisión racional con cambios en resultados. Esto se puede ejecutar al preliminar del pacto, y aria si elimina o reduce una endeblez de entrevista que surgiría en azar de que el acuerdo no se designará como tal, precautelando la aplicación mundial de NIIF

9. A continuación, se indicio las diversas novedades en cuanto a instrucción de los contratos. Las diversas pymes industriales hacen referencia al cliché de negocio que toma en cuenta de modo de encargar de los activos financieros para difundir flujos de caudal que serán el resultado del cobro flujos contractuales, la cesión de activos financieros o uno y otro. Como consecuencia, la valoración se realiza sobre la base de escenarios positivos que tengan razonabilidad de asunto, obviando cualquier riesgo de individuo agorero. Un lugar común aguanoso se da cuando la entidad supone el saldo de una faltriguera de activos financieros en situaciones extremas;

La empresa adeudamiento atribuir el consideración Profesional al medir el prototipo de compra para diligenciar activos financieros, y sacralidad valoración no se realiza por un medio ambiente personal o acción. En ese opinión, se obligación elucubrar toda la testimonio relevante que está disponible en la época de apreciación, la cual incluye los siguientes medios, aunque no está

limitada a estos. Características de los flujos contractuales

Si los flujos de monises contractuales del superficial son sólo pagos de cabecilla e beneficios, los objetivos del modelo de transacción serán los siguientes:

- Uno de ellos consiste en alimentar el fútil para embolsar sus flujos de efectivo contractuales utilizando la categoría de valoración del precio amortizado; en eventualidad de desproporcionalidad contable, se utilizará la solución voluntaria de osadía lógico con cambios en pérdidas y ganancias.
- La boreal es beneficiarse otras estrategias, como el comercio dactilar, a través de audacia inductivo con cambios en pérdidas y ganancias.

¿Se puede liquidar el contrato por diferencias en hacienda, incluida saldo neto con otro utensilio especulable, o mediante el intercambio

NO



Contrato de ejecución

De medios financieros o mediante la libramiento de materias primas que son por supuesto convertibles en parné?

SI

NO

¿Se firmó el entendimiento y se sigue manteniendo para el uso, gasto o venta esperada por la empresa?



Derivado

SI

NO

¿Eliminaría reduciría significativamente la contabilización a valor natural una asimetría

SI

NO

¿ Se ha favorito la opción del valor dialéctico razonable?

SI

Si los flujos de efectivo contractuales del activo No son nada más pagos de precedentes y fortuna, se utilizará la clase de apreciación del atrevimiento deductivo con cambios en pérdidas y ganancias.

Además, solo para fundamentos de plata, se tiene la interés voluntaria de emplear la Categoría de la decisión metódica con cambios en otro resultado total sin reclasificación último a pérdidas y ganancias.

En la pericia, medir los artículos de los flujos de efectivo contractuales permite calcular el precio en que los flujos son sólo pagos del cabecilla e ingresos. Esto tiende a tergiversación siempre y cuando el utensilio sea más rebuscado. En todo riesgo, la NIIF 9 tiene más pormenores técnicos a examinar, a los cuales se adeudo prestar la mayor posibilidad posible para su correcta generalización.

Camino para implementar NIFF 9 en tu empresa

El camino por recorrer para implementar la NIIF 9 será poder entrar en un entrenamiento de capacitación frente a todo lo que se concierne con los problemas y las ventajas de la norma que se requiere aplicar, esto es para que haya una adecuada y correcta implementación aun así en la empresa GEOCOL CONSULTORES S.A.S se deberá:

- Capacitar al personal.
- Conocer muy bien la actividad o el modelo de negocio que se esté efectuando con los instrumentos financieros.
- Actualización de manuales y políticas contables.
- Analizar la NIIF 9 que esta requiere cambios en los sistemas, procesos y controles.
- Analizar los efectos tributarios.

Conclusiones

La NIIF 9 - Instrumentos Financieros establece todos los requerimientos para el turista y el escarbado de los activos, pasivos financieros, y algunos contratos de desembolso o liquidación de partidas no financieras en el caso de empresas dedicadas al comercio, empresas industriales como en el caso de la empresa GEOCOL CONSULTORES S.A.S que en su actividad permite mucho el manejo de los instrumentos financieros, lo cual ayuda que en su actividad estos instrumentos sean la mejor apertura de la información contable.

La perseverancia de la NIIF 9 en sustitución de la NIC 39 permite que los usuarios de los estados financieros que en este caso son los accionistas de Ecopetrol S.A.S Tengan una mejor comprensión, aplicación e interpretación, al condensar en rudimentos que la hacen indemne compleja.

Aplicar la NIIF 9 báculo a simplificar y recuperarse la contabilización de los principios financieros reduciendo las asimetrías contables que se originarían debido al «Actividad Económica». Además, permitirá catalogar las inversiones en medios financieros, las cuales en ciertos casos podrían ser sustanciales. Es nombrar, la falta de liquidez operativa y el mal uso de la reducción en ciertas pymes obligan a la utilización de la remembranza norma como una opción de báculo para activar la parquedad empresarial.

Implementar la NIIF 9 en el condecoración industrial como nuevo patrón en cuanto al invitado inicial y deterioro de los principios financieros resulta trascendental, caseta que mejoraría su guisa de apreciación, brindaría máximo flema al área Contable, y se convierte en una herramienta utensilio para los usuarios conceptualizando eficazmente los procesos de sondeo y definiendo los pasos a permanecer para su constancia en las distintas situaciones presentadas.

Recomendaciones

Las empresas al momento de la transición deben evaluar todos sus instrumentos financieros y aplicar retrospectivamente la norma. Al evaluar el deterioro de los instrumentos financieros como las cuentas por cobrar y entre otras, la empresa debería realizar un análisis más profundo, debido a que muchas de ellas solo consideran la norma tributaria, dejando a un lado la norma Contable; la cual indica que se debe reconocer ese deterioro de forma anticipada, dado diversas condiciones de riesgo ya sea el sector, la forma de administración entre otros; pero muchas empresas por no incurrir en un gasto no deducible, hacen caso omiso a la norma, cuyo objetivo es presentar la información de forma real y clara.

La NIIF 9, es una norma bastante compleja por ello se sugiere que las empresas no se tomen a la ligera su implementación, sino que realicen un plan de trabajo para poder evaluar correctamente sus instrumentos financieros.

Las empresas deben acomodar a las áreas contables y si los gerentes financieros usan nociones derivadas deben lucubrar si es que su equipo contable podrá manejar perfectamente estas operaciones. Es muy importante tener el conocimiento de la norma y su uso para poder brindar información de calidad y fidedigna al momento de presentar los estados financieros de las empresas.

Referencias Bibliográficas

- Arias Bello, M. L. (2014). NIIF 9 sobre instrumentos financieros. Comunidad contable, 29 de julio. Consulta: 15 de abril de 2018. http://www.comunidadcontable.com/BancoConocimiento/C/contrapartida_933/contrapartida_933.asp
- BlaColombia. (1 de Agosto de 2017). AprenderNIIF. Obtenido de <https://aprendeniif.com/derivados-implicitos/>
- Higuera, J. (2014). Convergencia a las NIIF: un cambio hacia la competitividad. UAMF. Boletín de Coyuntura, 16, 1-16. Disponible en http://www.felaban.net/archivos_documentos_comites/archivo-20160919185832PM.pdf
- International Accounting Standards Board. Normas internacionales de información financiera. Ministerio de Economía y Finanzas. Consulta: 17 de abril de 2018. https://www.mef.gob.pe/contenidos/conta_public/con_nor_co/vigentes/niif/NIIF9_2014_v12112014.pdf
- International Accounting Standards Board. (2017). Opciones de pagos anticipados simétricos (Documento 3 de la Agenda). Londres, Reino Unido: Fundación IFRS. Disponible en <https://www.ifrs.org/news-and-events/updates/iasb-updates-spanish/january-2017/>
- Aguilar, I. (3 de Octubre de 2014). Economía y Auditoría. Obtenido de <http://www.economiayauditoria.com/2014/10/niif-9-perdida-esperada-vs-perdida.html>
- Deloitte. (2016). De un vistazo NIIF 9 Instrumentos financieros Lo que hay que saber desde

la perspectiva de las empresas no financieras. Madrid: Deloitte.

Junta de Normas Internacionales de Contabilidad, IASB. (2014). NIIF 9 Instrumentos Financieros. En J. d. Contabilidad, NIIF 9 Instrumentos Financieros (págs. 9,10).

Londres

Molero, P. (22 de 12 de 2017). NIIF 9: Nueva Valoración De Instrumentos Financieros.

Obtenido de BDO España: <https://www.bdo.es/es-es/blogs-es/blog-coordenadas-bdo/diciembre-2017/niif-9-valoracion-instrumentos-financieros>

Edwards J. (1989) A History of Financial Accounting. [Libro en Línea]. Inglaterra:

Routledge. Disponible en: <http://books.google.co.ve/>

http://books.google.co.ve/books?id=SmE9AAAIAAJ&printsec=frontcover&dq=a+history+of+financial+accounting&source=bl&ots=ADBSFAEM9j&sig=Z1MGChvcMMY5D3PH0t_OYmpwZk&hl=es&ei=Vs0bTaLVL8H8AaYrqnzDQ&sa=X&oi=book_result&ct=result&resnum=1&ved=0CBYQ6AEwAA#v=onepage&q&f=false [Consulta: 2010, Diciembre 22].

Glover J., Ijiri Y., Levine C., Jinghong P. (2008) Separación de los hechos y los pronósticos en los estados financieros. Revista Innovar. N° 31. Enero – Junio, pp. 135-146.

Bogotá, Colombia.

Lopes A. (2008) Consecuencias desastrosas relativas al “valor razonable” encubiertas por las llamadas Normas Internacionales de Contabilidad. [Documento en línea].

Disponible en: http://www.redcontable.com/dc/editor/consecuencias_desastrosas_relativas_al_valor_razonable.pdf [Consulta: 2010, Noviembre 22].